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 Gabriela Brasil

Os amazonenses foram 
às urnas, no domingo (2), 
para a escolha dos 24 de-
putados estaduais e para 
decidir a configuração da 
bancada que representa 
o estado no Congresso 
Nacional. Ao todo, foram 
eleitos 11 novos deputa-
dos estaduais e quatro 
deputados federais estre-
antes no cargo.

Com os novos nomes 
que ocuparão as cadeiras 
da Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam), 
a casa terá uma renova-
ção de 45,8%.

Os parlamentares es-
treantes são: Dr. George 
Lins (União Brasil), Da-
niel Almeida (Avante), 
Cristiano Dangelo (MDB), 
Mayra Dias (Avante), Dé-
bora Menezes (PL), Thia-
go Abrahim (União Brasil), 
Mário César Filho (União 
Brasil), Comandante Dan 
Câmara (PSC), Rozenha 
(PMB) e Wanderley Mon-
teiro (Avante).

Outros nomes já conhe-
cidos no cenário político 
foram reeleitos, como o de-
putado estadual Roberto 
Cidade (União Brasil), sen-
do o mais votado na his-
tória do Amazonas com 
100.003 de votos (5,28%). 
O índice é um recorde, ul-
trapassando o número de 
votos obtidos por Josué 
Neto em 2014, que obteve 
60 mil votos.

Outros candidatos ree-
leitos foram: Joana Darc 
(União Brasil), Felipe Sou-
za (Patriota), Alessandra 
Campelo (PSC), Abdala Fra-
xe (Avante), João Luiz (Re-
publicanos), Professor Si-
nésio (PT), Carlinhos Bessa 
(PV), Cabo Maciel (PL), 
Dr.Gomes (PSC), Adjunto 

Afonso (União Brasil), De-
legado Péricles (PL), Dra. 
Mayara (Republicanos) e 
Wilker Barreto (Cidadania).

Deputado federal
Com quatro novos no-

mes eleitos para deputa-
do federal no Amazonas, 
houve uma renovação de 
50% na bancada ama-
zonense. Os deputados 
federais estreantes são: 
Amom Mandel (Cidada-
nia), Saullo Viana (União 
Brasil), Adail Filho (Repu-
blicanos) e Fausto Santos 
Jr (União Brasil).

Amom Mandel ganhou 
grande destaque nestas 
eleições, sendo o deputado 
estadual mais votado, e o 
parlamentar mais jovem 
da Câmara dos Deputados. 
Ao todo, Amom conseguiu 
288.271 votos válidos.

“Muito obrigado a toda a 
população amazonense, 
sem vocês com certeza 
eu não teria conseguido. 
Agora, vamos represen-
tar o estado em Brasília e 
ampliar o trabalho que já 
temos feito em Manaus”, 
destacou Amom.

Ao AGORA, após o re-
sultado das apurações, 
Amom Mandel afirmou 
que pretende se preparar 
para assumir o mandato 
de deputado federal. Nes-
ta semana, afirmou que 
iniciará uma série de cur-
sos e especializações para 
as áreas que vai atuar no 
Congresso Nacional.

“Eu quero surpreender 
todo mundo do estado do 
Amazonas e na cidade 
Manaus e ser o deputado 
federal mais presente da 
história na nossa capital”, 
declarou.

Já os reeleitos para de-
putado federal foram: Ca-
pitão Alberto Neto (PL), 

Sidney Leite (PSD), Silas 
Câmara (Republicanos), e 
Atila Lins (PSD).

Ao saber do resultado, 
Capitão Alberto Neto, eleito 
para o segundo mandato na 
Câmara Nacional com mais 
de 140 mil votos, agradeceu 
à população pela oportuni-
dade. Ele tem apoio tanto do 
governador do Amazonas 
Wilson Lima (União Brasil), 
quanto do presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

“Quero agradecer a todo 
povo do Amazonas que me 
confiou novamente a mis-
são de ser seu representan-
te em Brasília. Nossa vota-
ção expressiva mostra que 
nosso trabalho está no ca-
minho certo. Agora é seguir 
fazendo ainda mais pelo 
nosso estado e pelo Brasil”, 
declarou Alberto Neto.

Os atuais deputados Zé 
Ricardo (PT), Marcelo Ra-
mos (PSD) e delegado Pablo 
(União Brasil) participaram 
da corrida eleitoral para a 
reeleição, mas não foram 
eleitos. O deputado Bosco 
Saraiva (Solidariedade) con-
correu uma vaga para de-
putado estadual, mas não 

conseguiu se eleger.

Renovação
Conforme o cientista po-

lítico Carlos Santiago, a 
renovação política é ex-
tremamente positiva, seja 
na bancada do Amazonas 
na Câmara dos Deputados, 
quanto na Aleam. Ao mes-
mo tempo, para ele, a con-
figuração dos membros das 
duas casas legislativas será 
de proximidade com os ad-
ministradores do municí-
pio e do estado.

Caso esse alinhamento se 
concretize, o cientista polí-
tico alerta que é um sinal 
negativo, visto que os par-
lamentares têm a obriga-
ção de fiscalizar, acompa-
nhar e questionar o poder 
executivo.

“Isso é ruim, porque uma 
das atribuições fundamen-
tais para o exercício do po-
der de quem de quem tem 
mandato no poder legisla-
tivo é a fiscalização da ad-
ministração estadual e do 
poder executivo estadual. 
Quando isso não acontece, 
o poder legislativo fica de-
vendo à sociedade.

Renovação na Assembleia 
Legislativa do AM é de 45,8%

Divulgação

Já a renovação da bancada dos deputados federais do AM é de 50%

DE OLHO 
NO PODER

CURTIR     

NÃO CURTIR     

Um ataque violento que 
resultou na morte de um 
homem a tiros e ainda uma 
criança baleada, na noite de 
domingo (2). O fato aconte-
ceu na rua Sucuri, no bair-
ro Cidade de Deus, na Zona 
Norte da capital. Conforme 
à polícia, o homem estava 
caminhando na rua segu-
rando a criança no colo, 
quando foi abordado.

Com mais de 750 mil vo-
tos, o Senador Omar Aziz 
(PSD) venceu a disputa pela 
única vaga do Amazonas 
ao Senado Federal e foi re-
eleito para novo mandato. 
Durante a apuração, Omar 
Aziz disputou voto a voto 
com coronel Alfredo Mene-
zes (PL), chegando a ficar 
atrás em número de votos 
nas apurações. Apesar da 
derrota, com mais de 729 
mil votos no Amazonas, 
Alfredo Menezes (PL), agra-
deceu a população do Ama-
zonas pela confiança e a vo-
tação expressiva registrada 
neste domingo, com apro-
ximadamente 39,55% dos 
votos. “Agradeço a Deus, a 
minha equipe e toda a po-
pulação do Amazonas pela 
votação histórica.”

 

A atuação da Prefeitura 
de Manaus, que por meio 
da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), 
desenvolveu maneiras de 
reaproveitamento da ma-
téria orgânica, visando 
melhorar a destinação dos 
resíduos de podas de árvo-
res e plantas, no viveiro da 
sede da Semulsp, localiza-
do na avenida Compensa, 
bairro Compensa, Zona 
Oeste da cidade.
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ELEIÇÕES 2022

Eleitos devem reforçar campanha 
de Bolsonaro no segundo turno 

Divulgação

Partido Liberal (PL), do presidente Bolsonaro fez a maior bancada da Câmara Federal nas eleições deste ano

 

A eleição dos novos 
513 deputados federais 
e de 27 dos atuais 81 se-
nadores vitamina o bol-
sonarismo no Congres-
so Nacional e facilita a 
montagem de uma base 
de apoio para eventual 
segunda gestão de Jair 
Bolsonaro (PL).

Apesar disso, o PT de 
Luiz Inácio Lula da Silva 
também cresceu, o que, 
somado à queda de ou-
tras legendas do centrão, 
dá margem para que em 
eventual vitória ele as-
segure governabilidade 
caso consiga alianças 
com partidos mais ao 
centro e à direita.

Como ocorre nesses 
casos, a decisão da elei-
ção presidencial no pró-
ximo dia 30, em segundo 
turno, deve dar impulso 
ao vitorioso para buscar 
maioria nas duas Casas 
a partir de fevereiro do 
ano que vem, quando se 
inicia a nova legislatura.

Na Câmara, palco dos 
embates mais acalo-
rados entre governo e 
oposição e de onde parte 
eventual processo de im-
peachment contra presi-
dentes da República. O PL 
de Bolsonaro manteve o 
status de maior bancada, 
ampliando suas cadeiras 
das atuais 76 para 99.

Apesar disso, o centrão 
ficou com praticamente 
o mesmo tamanho de-
vido às quedas do PP de 
Arthur Lira (AL), do Re-
publicanos de Marcos 
Pereira, do PTB de Rober-
to Jefferson (RJ) e do PSC 
de Pastor Everaldo (RJ), 
que perderam, juntos,  
18 cadeiras.

O PP foi o que teve o 
pior desempenho, tendo 
sua bancada reduzida de 
58 para 47 deputados.

O partido negocia uma 
fusão com a União Bra-
sil, que (que subiu de 51 
para 59 deputados), mas 
essas tratativas também 

tendem a sofrer impacto 
do resultado da eleição 
presidencial, já que Lula 
tem buscado interlocu-
ção com o União.

Em caso de vitória de 
Bolsonaro, a reeleição de 
Lira para o comando da 
Câmara em fevereiro ga-
nha mais força. Caso o 
novo presidente seja Lula, 
o cenário fica indefinido.

A bancada do PT na Câ-
mara subiu de 56 para 68, 
mas a oposição também 
manteve praticamente o 
mesmo tamanho devido, 
principalmente, à queda 
do PSB, que perdeu 10 ca-
deiras (de 24 para 14).

Entre os demais parti-
dos, o MDB cresceu (de 37 
para 42) e o PSDB (de 22 
para 13) e o Novo (de 8 para 
3) sofreram um tombo.

O PL de Bolsonaro é, 
atualmente, a maior le-
genda da Câmara, com 
77 das 513 cadeiras. Esse 
patamar, porém, só foi 
alcançado na janela do 

troca-troca partidário, 
quando grande parte do 
bolsonarismo seguiu o 
presidente da República 
e migrou para a sigla.

Em 2018, o PL havia 
eleito 33 deputados fe-
derais, ou seja, menos 
da metade da atual ban-
cada. O melhor desem-
penho da legenda foi em 
2010, quando conseguiu 
41 cadeiras na eleição.

A nova configuração 
do partido na Câmara, a 
partir de 2023, tende a 
ter uma cara muito mais 
bolsonarista do que a an-
tiga, calçada em boa par-
te no fisiologismo que 
caracteriza o centrão.

A composição partidá-
ria na Câmara é de suma 
importância para qual-
quer governante. Além 
de ser a Casa que dá a 
largada em possíveis 
processos de impeach-
ment, é por lá também 
que começa a tramitação 
da maioria dos projetos 
de interesse do Palácio 
do Planalto.

Dois presidentes da Re-
pública, Fernando Collor 
de Mello (1992) e Dilma 
Rousseff (2016), não con-
seguiram barrar suas 
destituições por não 
ter uma base sólida na 
Câmara. Michel Temer 
(2017) escapou de ter o 
mesmo destino ao con-
seguir assegurar uma 
sustentação mínima  
na Casa.

No Senado, o PL conse-
guiu subir para a maior 
bancada, com 5 cadeiras 
a mais, chegando a 14, 
com vários dos novos 
senadores sendo da base 
fiel de Jair Bolsonaro, 
como Marcos Pontes (SP) 
e Magno Malta (ES).

O Republicanos, outro 
partido do centrão e da 
coligação de Bolsonaro, 
também ganhou mais 
duas cadeiras, indo de 1 
para 3 senadores. PP (-1) 
e PTB (-2) tiveram queda.

O PT elegeu 4 senado-
res, entre eles os ex-go-
vernadores Camilo San-
tana (CE) e Wellington 
Dias (PI), além de contar 
com o apoio do ex-gover-
nador do Maranhão Flá-
vio Dino (PSB), que tam-
bém irá para o Senado.

Em eventual novo go-
verno Bolsonaro, a situ-
ação do presidente me-
lhora com o crescimento 
do PL e caso haja a fusão 
PP-União. Nesse cená-
rio, seu bloco de apoio 
chegaria a 35 senadores, 
perto da metade.

Já Lula parte de uma 
base bem menor de 
apoio, 11 senadores (9 do 
PT, 1 do Pros e 1 do PSB). 
Para encorpar sua base 
teria que assegurar os 
apoios do PSD, que hoje 
comanda a Casa, com 
Rodrigo Pacheco (MG), 
além de MDB e PSDB, 
que reúnem 25 cadeiras, 
para chegar a 36.

Uma maioria só seria 
obtida com adesão de 
parte do União Brasil e 
de eventual dissidência 
no centrão.

Com a ascensão de PL 
e União Brasil, a tenta-
tiva de reeleição de Pa-
checo em fevereiro deve 
encontrar mais dificul-
dades. Assim como no 
caso de Lira, a eleição 
presidencial também 
será crucial. Em caso de 
vitória de Lula, as chan-
ces de Pacheco crescem. 
Se o eleito for Bolsonaro, 
elas caem.
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Mara Magalhães e Luana Lima

 É comum que os pais se 
sintam inseguros ao preci-
sarem deixar os filhos em 
casa com outra pessoa – ou 
até mesmo sozinhos – para 
trabalhar fora. Porém, essa 
decisão pode pesar não só 
emocionalmente para as 
crianças. De acordo com o Ar-
tigo 133 do Código Penal Bra-
sileiro, até os 16 anos, crian-
ças e adolescentes não têm 
maturidade suficiente para 
ficarem sozinhos em casa, o 
que configura crime de aban-
dono de incapaz.

Em Manaus, casos recen-
tes de crianças sozinhas em 
casa viraram notícias. Na úl-
tima segunda-feira (26), três 
crianças ficaram sozinhas 
em casa e, ao brincarem com 
um isqueiro, colocaram fogo 
em um colchão. Na sequên-
cia, as chamas se alastraram, 
seis famílias foram atingidas, 
três casas de madeira foram 
totalmente consumidas pe-
las chamas e três residências 
de alvenaria foram atingidas 
parcialmente pelo fogo. O 
caso aconteceu na rua Na-
tal, bairro Japiim, Zona Sul  
da capital.

O caso acentuou o perigo 
que é menores de idade fi-
carem sem a supervisão de 
um adulto em casa. De acor-
do com o Conselho Tutelar, a 
ação se caracteriza como cri-
me de abandono de incapaz.

O Artigo 133
Conforme o Artigo 133 do 

Código Penal, o abandono de 
incapaz é um crime de perigo 
concreto em decorrência do 
próprio significado da pala-
vra: “abandonar”, o que exige 
um risco real, efetivo. O crime 
somente pode ser cometido 
por aquele que tenha o me-
nor sob sua vigilância, res-

Risco de acidente ao deixar 
crianças ‘abandonadas’ em casa

Divulgação

Crianças atearam fogo em casa, após ficarem trancadas

ponsabilidade, seu cuidado 
ou autoridade.

Segundo a conselheira tu-
telar Ângela Santos, o Conse-
lho Tutelar da Zona Leste de 
Manaus recebe denúncias de 
abandono de incapaz todos 
os dias, principalmente aos 
finais de semana. A especia-
lista diz que são cerca de 30 
casos por mês.

Porém, nem todos são leva-
dos à justiça, porque enquan-
to a equipe se dirige ao local, 
os pais ou responsáveis já es-
tão junto das crianças. Estes, 
por sua vez, recebem uma 
advertência, se responsabili-
zando em não deixar aconte-
cer uma outra vez o ocorrido.

Para Ângela Santos, os ris-
cos são inúmeros. Entre eles, 
a criança pode ligar a boca do 
fogão e esquecer de acender 
o fósforo. Desse modo, o gás 
fica vazando e ela corre o ris-
co de morrer inalando a subs-
tância. “Elas correm o risco de 
morrerem asfixiada pelo gás 
ou com qualquer tipo de con-
dução elétrica. Esse gás libe-
rado pode causar acidentes 
de inúmeras formas”, garante 
a conselheira tutelar.

Segundo Ângela, quando 
o Conselho Tutelar recebe 
denúncia de abandono de 
incapaz, a equipe se desloca 
até o local e procede com a 
visita domiciliar. Quando é 
comprovado o crime, o órgão 
procura um familiar dos me-
nores para que estes sejam 
supervisionados por eles. No 
entanto, quando não há um 
responsável para garantir 
a segurança das crianças e 
adolescentes, o órgão coloca 
estes à disposição da justiça.

“Quando não há ninguém 
para ficar com as vítimas, o 
Conselho Tutelar as leva para 
a delegacia, registra o boletim 
de ocorrência e procede com 
o acolhimento dessas crian-
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ças até que o juizado decida 
qual será o futuro dessas 
crianças. Lembrando que o 
Conselho Tutelar não des-
titui o poder familiar, quem 
destitui é o juizado”, explica  
a conselheira.

Após a comprovação de 
abandono de incapaz, os pais 
respondem judicialmente 
pelo crime. A partir do mo-
mento em que os pais pro-
curam os filhos, eles já são 
notificados quanto ao crime 
que cometeram. E se o caso 
já se tornou comum (deixar 
as crianças sozinhas), eles 
podem sim perder a guarda 
dos filhos.

Em entrevista ao portal 
Renascença, a advogada 
Alexandra Atanásio afirmou 
que, pela lei, crianças a par-
tir de 12 anos já podem ficar 
sozinhas em casa, mas se 
acontecer algum acidente, os 
pais serão responsabilizados.

“Antes dos 12 anos [a crian-
ça] tem de estar sempre 
acompanhado de um adulto. 
A lei considera que a criança 
não tem maturidade sufi-
ciente e pode colocar em pe-
rigo a sua vida e a de tercei-
ros. O artº 138 do código penal 
prevê por isso mesmo o cri-

me de abandono. Uma crian-
ça sozinha com menos de 12 
anos é considerada abando-
nada”, explica Atanásio.

Mesmo que a lei deixe um 
adolescente ficar sozinho em 
casa porque acredita que ele 
tenha consciência de saber o 
que está fazendo e não corre 
perigo, ela também lembra 
que, quando esse adolescen-
te está cuidando de outros 
menores além dele, é con-
siderado abandono de inca-
paz. Portanto, as crianças 
mais velhas podem ser con-
sideradas, razoavelmente, 
“capazes” de não causarem 
maiores problemas, mas não 
significa que elas podem li-
dar com uma emergência.

Como denunciar
Para que o Conselho Tute-

lar possa ir até os menores, 
a conselheira Ângela Santos 
informa que há um número 
que o denunciante pode en-
trar em contato. A denúncia 
pode ser feita pelo disk 100 
ou pelo disk-denúncia de Ma-
naus: 0800 092 1407.

Outras consequências
Santos relata ainda que, 

devido ao tempo em que fi-

cam sozinhas, as crianças e 
adolescentes podem sentir 
solidão, muitas vezes provo-
cadas pela ausência dos pais, 
e é preciso se atentar aos sin-
tomas, como tédio e medo.

“Quando os abandonos são 
frequentes, a criança pode se 
sentir abandonada, pois exis-
te também o abandono afeti-
vo. Às vezes essa criança até 
fica com um parente, mas 
não tem o amor, o carinho, o 
cuidado dos pais”, relata.

Muitos pais, principalmen-
te as mães, optam por não 
trabalhar fora de casa pelo 
medo de deixar os filhos sob 
a supervisão de outros. Kel-
len Ribeiro, de 22 anos, é mãe 
do Paulo Ricardo, de 3. Ela 
optou por trabalhar em casa 
como revendedora de cosmé-
ticos para não ter de deixar a 
criança com outra pessoa e 
revela que sente medo dela 
ser maltratada.“Consegui um 
emprego, mas acabei desis-
tindo porque não confio de 
deixar o meu filho com qual-
quer pessoa, tenho medo de 
ele ser maltratado. Porque 
tem muito caso de violência 
e maus-tratos. Então, é difí-
cil encontrar uma pessoa de 
confiança e honesta”, admite 
mãe de Paulo Ricardo.

Atualmente, a criança já 
está na fase de começar a 
estudar e Kellen já pensa em 
como vai ter que buscar um 
local seguro para o seu filho. 
A revendedora disse que vai 
optar por deixa-lo em uma 
instituição pública de período 
integral, algo desconhecido 
para muitas outras mães.

“A criança tem o acompa-
nhamento do profissional 
na escola, tem o cuidado 
necessário e atividades que 
ajudam no desenvolvimento. 
Eu opto pela escola pública, 
porque como eu não trabalho 
fora de casa”. disse.
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A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), desenvolveu ma-
neiras de reaproveitamento 
da matéria orgânica, visando 
melhorar a destinação dos re-
síduos de podas de árvores e 
plantas, no viveiro da sede da 
Semulsp, localizado na ave-
nida Compensa, bairro Com-
pensa, Zona Oeste da cidade.

Os materiais vegetais, 
principalmente gerados pela 
poda de árvores e pela manu-
tenção de jardins, represen-
tam uma porção importante 
de resíduos gerados em toda 
a cidade. Pensando nisso, a 
Semulsp possui uma desti-
nação adequada desse mate-
rial, por meio da reciclagem e 
reaproveitamento.

Conforme o secretário da 
Semulsp, Altervi Moreira, a 
pasta propõe um modelo de 
gestão para os resíduos da 
arborização urbana, como 
galhos e troncos, folhas, flo-
res e frutos, reaproveitados 

Matéria orgânica vira
tijolos ecológicos 

Divulgação

 

no viveiro.
“A equipe do viveiro recebe 

todo material do campo, pro-
duz as mudas e volta nova-
mente ao campo, tornando o 
jardim de nossas praças, das 
unidades de saúde e das es-
colas, bonito de se ver na ci-
dade. Esta é a determinação 

Uma das supostas vítimas do 
desabamento da ponte sobre o rio 
Curuçá, no km 25 da BR-319, no 
município do Careiro Castanho, 
foi encontrada. Conforme o Go-
verno do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Assistên-
cia Social (Seas), a senhora Keila 
Regina Vital da Silva, que supos-
tamente estaria entre as vítimas 
do acidente, reapareceu nessa 
segunda-feira (3).

Após tentativa de contato da 
Seas para o acompanhamento de 
rotina dos familiares, Keila aten-
deu ao telefone e se identificou, 

na manhã de segunda-feira (3). 
Portanto, a mulher não está entre 
as vítimas do acidente.

De acordo com a Seas, ao longo 
dos últimos cinco dias, as equipes 
tentaram contato com o telefone 
que foi informado como sendo da 
família, mas ninguém atendia. A 
família da jovem não havia regis-
trado Boletim de Ocorrência (BO) 
sobre o desaparecimento.

Agora, as equipes de busca se 
concentram na localização de 
uma pessoa que ainda está de-
saparecida. É um homem identi-
ficado João Nascimento Fernan-

des. A informação foi confirmada 
pelo Comitê de Resposta Rápida, 
montado pelo Governo do Ama-
zonas para o socorro e resgate 
imediato das vítimas do acidente 
e apoio aos familiares.

As equipes de busca do Corpo 
de Bombeiros Militar do Amazo-
nas (CBMAM) seguiram os traba-
lhos, na segunda-feira (3), na área 
do acidente sobre o rio Curuçá, 
na BR-319, no Careiro da Várzea. 
A ponte desmoronou, na últi-
ma quarta-feira (28), causando a 
morte de quatro pessoas e dei-
xando outras 14 feridas.

‘Reaparece’ mulher que estava entre vítimas do desabamento 

Mulher estava na lista de desaparecidos de tragédia 

do prefeito David Almeida, 
cuidar da cidade e no viveiro 
isso é sensacional, eles cui-
dam com amor da nossa ci-
dade”, ressaltou Moreira.

Tijolos ecológicos
O que antes virava lixo e 

despesas para os cofres pú-

blicos, agora é reaproveitado 
e transformado em tijolos. 
É assim que Semulsp está 
transformando a madeira 
proveniente da poda de ár-
vores em todo o município. 
Os troncos e galhos das ár-
vores têm como destinação 
final a incineração, servindo 

de combustível, alimentan-
do os fornos das empresas 
de tijolos.

“São diversas toras de árvo-
res que o nosso aterro deixa 
de receber. Os serviços da Pre-
feitura de Manaus, principal-
mente na Semulsp, passam 
a contar com tijolo ecológico 
para os serviços da própria 
pasta”, explicou Moreira.

Compostagem
Outro serviço feito pela 

Semulsp é a compostagem, 
processo de biodegradação 
dos resíduos orgânicos (pro-
venientes geralmente de ori-
gem vegetal, como sobras de 
frutas, legumes e alimentos 
em geral, podas de jardim, 
trapos de tecido, serragem, 
entre outros), realizada por 
microrganismos e/ou mi-
nhocas. O processo é todo 
controlado para que ocorra 
a temperatura, umidade e 
oxigenação necessárias. O 
produto da compostagem é 
o composto orgânico, rico em 
nutrientes e utilizado para 
fertilização do solo, além de 
facilitar que o mesmo rete-
nha mais água e evite erosão 
provocada pela chuva.

Matéria orgânica de resíduos de árvores é transformada em tijolos ecológicos em Manaus

Marcos Holanda 



Carlos Araújo 

Em pleno domingo de 
eleições e grande mo-
vimentação de pessoas 
pela cidade, os corpos de 
dois homens, ainda não 
identificados, foram en-
contrados em uma lixeira 
pública na rua Luiz An-
tony, nas proximidades 
da área conhecida como 
“Bairro do Céu”, no Centro 
de Manaus.

As vítimas aparentam 
ter entre 25 e 30 anos. 
Elas foram encontradas 
por populares, enroladas 
em sacos plásticos pre-
tos, com as mãos amarra-
das, marcas de torturas e 
tiros na cabeça.

“Passamos agora pelas 
9h e viu o que parecia 
corpos enrolados. Isso 
está acontecendo demais 
aqui e chamamos a polí-
cia, mas não vimos nada. 

Acho que mataram em 
algum lugar e jogaram 
aqui”, disse Maria Ferrei-
ra, de 23 anos.

Os Policiais Militares 
estiveram no local para 
a ocorrência. Segundo 
o tenente Valentim, os 
corpos possuem marcas 
da crueldade relaciona-
da sao crime organizado  
no Amazonas.

“Recebemos a denúncia 
anônima e viemos apu-

rar. Ao que tudo indica 
isso foi execução. Corpos 
amarrados, parecem que 
torturados e com tiros na 
cabeça”, disse a perícia.

Os dois corpos foram re-
movidos e encaminhados 
a sede do Instituto Médi-
co Legal (IML) na Cidade 
Nova, para identificação. 
Imagens de câmeras se-
gurança da área devem 
ajudar a Polícia Civil  
na investigação.

Manaus, Terça-feira,
4 de outubro de 2022

Corpos são encontrados em lixeira pública 

SSP detém 23 pessoas 
por crimes eleitorais 

Divulgação
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Corpos dos dois homens estavam 
em lixeira no bairro do Céu 

6 Polícia  

 

 
  

 

 

Suyanne Lima 

Vinte e três pessoas foram 
detidas por crimes eleitorais 
no domingo (2), de eleições. 
Foram registradas ocorrên-
cias de compra de votos, 
transporte irregular de pas-
sageiros, falsidade ideológi-
ca e propaganda irregular.

De acordo com o secretá-
rio de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM), o plei-
to deste domingo é acompa-
nhado em tempo real pelo 
Centro Integrado de Coman-
do e Controle (CICC). Cerca de 
6 mil agentes de Segurança 
Pública estão empregados 
na Operação Eleições 2022.

“Contamos com muitas 
viaturas, embarcações e o 
emprego de uma aeronave. 
Nosso objetivo é que o plei-
to ocorra dentro da maior 
normalidade possível. O nú-
mero de policiais foi inten-
sificado em todos os muni-
cípios do Amazonas. Todas 

pela PF e que há resulta-
dos positivos desta parceria 
com a população.

“Apreendemos uma em-
barcação com destino a 
Parintins, onde eleitores 
haviam sido convidados 
para irem de graça ao mu-
nicípio, sabemos que não é 
algo normal. Tivemos uma 
atuação preventiva em Ita-
coatiara, onde um posto de 
combustíveis foi lacrado 
por denúncias por compras 
de votos por combustível. 
Em Tabatinga, recebemos 
denúncias de corrupção 
eleitoral, onde alunos de 
um colégio receberam a 
promessa de uma suposta 
festa se formatura em tro-
ca de votos. Estamos rece-
bendo muitas denúncias 
por meio do (92) 3655-1515 
pedimos que os eleitores 
que visualizarem qualquer 
irregularidade façam a de-
núncia”, destacou Pessoa.

Em Tefé, foi apreendido a 

quantia de R$ 80 mil reais 
com pessoas ligadas a polí-
ticos locais que não compro-
varam a origem dos valores. 
Em Manacapuru, foi apreen-
dido R$ 2,5 mil por compra 
de votos, além de anotações.

“Pedimos aos eleitores que 
caso presenciem ações que 
configurem crime eleitoral 
e tenham capacidade de 
filmar essa ação, que docu-
mentem e nos enviem. As 
ações estão integradas en-
tre os órgãos da Segurança 
Pública e buscamos garan-
tir um pleito transparente “, 
finalizou o delegado federal.

Neste 2 de outubro, o ho-
rário de votação nas Elei-
ções foi unificado em todo 
território nacional. O início 
das votações foi às 8h e ter-
minou  às 17h (horário de 
Brasília). No Amazonas, a 
votação ocorre de 7h às 16h, 
exceto em 11 cidades, onde a 
votação começa às 6h e ter-
minam às 15h.

SSP realiza coletiva para anunciar balanço de crimes eleitoriais 
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as delegacias do interior 
estão com um delegado”, 
destacou Mansur.

Até às 13h30 do domingo 
(2), foram registrados sete 
casos de compra de votos, 
três ocorrências de boca de 
urna, uma ocorrência de 
violação de sigilo do voto, 
uma ocorrência de transpor-

te ilegal de eleitores e cinco 
ocorrências de falsidade ide-
ológica na esfera eleitoral. 
607 materiais de campanha 
foram apreendidos.

O delegado da Polícia Fede-
ral, Fábio Pessoa, informou 
que todas as denúncias de 
crimes eleitorais estão sen-
do rigorosamente apuradas 



Manaus, Terça-feira,
4 de outubro de 2022

Criminosos matam homem 
e atiram em criança 
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Delegacia investiga execução de Homem e criança baleada em ataque criminoso em Manaus

 

 

Luana Lima 

Um homem, até o mo-
mento não identificado, 
foi morto a tiros e uma 
criança baleada duran-
te um ataque crimino-
so, na noite de domingo 
(2). O fato aconteceu na 
rua Sucuri, no bairro Ci-
dade de Deus, na zona 
Norte da capital.

De acordo com as in-
formações prelimina-
res repassadas à po-
lícia, o homem estava 
caminhando na rua 
segurando a criança no 
colo, quando crimino-
sos armados se aproxi-
maram e abordaram a 
vítima, ordenando que 
ele deixasse a criança 
no chão.

Ainda conforme as 
informações, o homem 
se recusou a soltar a 
criança, portanto, os 
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Maiara Ribeiro 

Uma ossada humana foi 
encontrada no domingo (2), 
dia das Eleições, na Orla 
do Bariri por volta das 17h, 
especificamente na rua da 
Paz, no bairro Presidente 
Vargas, localizado na Zona 
Sul da capital. 

Segundo informações re-
gistradas em boletim de 
ocorrência, o esqueleto foi en-
contrado pelos agentes do 1º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP). Ainda não é possível 
saber a identidade de quem 
pertence a ossada, e isso será 

apurado pelo Instituto Médi-
co Legal (IML). 

Uma outra ossada huma-
na também foi encontrada 
na rua Tapajós, bairro Colô-
nia Antônio Aleixo, na Zona 
Leste de Manaus. A vítima 
também não foi identificada 
e também, não houve ne-
nhum registro de boletim de 
ocorrência até o fechamento 
desta matéria.  

Os dois casos devem ser in-
vestigados pela Polícia Civil 
do Amazonas. Somente por 
meio de exame de DNA será 
possível identificar as identi-
dades das pessoas mortas. 

Outras ossadas encon-
tradas

Uma ossada humana 
foi encontrada, no dia 6 de 
setembro, em uma área 
de mata próximo à Cidade 
Universitária, no Distrito de 
Cacau Pirêra, em Iranduba 
(distante a 27 quilômetros 
de Manaus).

De acordo com a polícia, 
os restos mortais foram 
encontrados por um ho-
mem que, acompanhado 
da mãe, estava aprenden-
do a dirigir. Ao sair para 
urinar na área de mata, ele 
encontrou os ossos.

Ossadas humanas são encontradas em Manaus 
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Ossada humana foi encontrada na orla do Bariri em Presidente Vargas
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criminosos iniciaram 
a série de disparos. Ele 
foi atingido com 6 ti-
ros, e a criança foi ba-
leada. Após a ação cri-
minosa, os assassinos 
fugiram sem serem  
identificados.

O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) foi acio-
nado e ao chegar no 
local apenas constatou 
a morte do homem. A 
criança foi socorrida 
e encaminhada para 
uma unidade de saú-
de. Não há informa-
ções sobre o estado de  
saúde dela.

O corpo da vítima foi 
removido e levado para 
o Instituto Médico Le-
gal (IML). A Delegacia 
Especializada em Ho-
micídios e Sequestros 
(DEHS) deve investigar 
o caso.
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O Plano de Governo para o 
segundo mandato do gover-
nador prevê a ampliação de 
modalidades esportivas do 
projeto Campeões da Vila e 
a revitalização de mais 21 
complexos esportivos na ca-
pital e no interior do estado.

“O esporte é um aliado no 
combate à violência e ajuda 
no desenvolvimento de ha-
bilidades que podem mudar 
a vida de crianças e adoles-
centes. É por isso que vamos 
dar mais condições para a 
realização de práticas espor-
tivas, além de investir em 
patrocínios e na infraestru-
tura”, disse Wilson.

O objetivo é promover a 
prática esportiva e alcançar 
atletas de alto rendimento e 
também os amadores.

No segundo mandato de 
Wilson Lima, o projeto Cam-
peões da Vila, que funciona 
dentro da Vila Olímpica de 
Manaus, vai passar a ofertar 
aulas gratuitas de natação, 
arco e flecha e kart; atual-
mente são desenvolvidas 
mais de 10 modalidades.

Governador vai reformar 
mais 21 complexos esportivos

Divulgação 
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Wilson Lima diz que irá reformar mais 21 complexos esportivos no AM

As 21 revitalizações em 
complexos esportivos con-
templam campos de fute-
bol em diversas zonas da 
capital, reforma no CSU 
Alvorada e no CDC da Re-
denção, além da constru-
ção do Complexo Espor-
tivo Campo São Paulo no 

município de Parintins.
O governo Wilson já revi-

talizou nove complexos es-
portivos em Manaus.

Para os atletas que atu-
am de forma profissional, o 
plano prevê ampliar o apoio 
com passagens aéreas para 
a participação em campeo-

natos fora do estado e patro-
cínio esportivo.

Além disso, o Bolsa Espor-
te, projeto criado por Wilson 
Lima, irá beneficiar 430 es-
portistas com bolsas que va-
riam de R$ 400 a R$ 3 mil.

O Projeto Esporte e Lazer 
na Capital e Interior (Pelci), 

que atualmente alcança sete 
mil crianças e adolescentes 
em Manaus e do interior do 
estado, será implantado para 
novos municípios, alcançan-
do mais pessoas.

Além disso, o novo man-
dato de Wilson vai aumentar 
o apoio às federações espor-
tivas, como a de futebol.

No governo Wilson, os ti-
mes de futebol masculino e 
feminino do Amazonas re-
ceberam patrocino histórico 
de R$ 5 milhões, por meio da 
Federação Amazonense de 
Futebol (FAF).

Os recursos contempla-
ram competições da base 
ao profissional, em níveis 
locais, regionais e nacionais,

Equipar e potencializar a 
prática de esportes nos Cen-
tros de Convivência da Famí-
lia também está previsto no 
plano que norteará o segun-
do mandato de Wilson Lima.

Os projetos Respirar, Esco-
linha nos Bairros, Mais Fu-
tevôlei nos Bairros, além do 
fomento a instituições tam-
bém serão reforçados.

Timão vai embalado para jogo diante do Juventude 
Depois de vencer duas 

partidas seguidas em 
casa, o Corinthians viaja 
nesta terça-feira para Ca-
xias do Sul para enfrentar 
o Juventude, no estádio 
Alfredo Jaconi, em jogo 
válido pela 30ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. A 
bola vai rolar a partir das 
20h30 (de Manaus).

As equipes vivem situ-
ações totalmente distin-
tas. O Timão está emba-
lado por ter voltado ao 

G4 do Brasileirão, com 50 
pontos, e também por ter 
alcançado as finais da 
Copa do Brasil, que estão 
se aproximando.

Vítor Pereira sabe que 
não poderá contar com 
Fausto Vera, que levou o 
terceiro cartão amarelo 
e precisará cumprir sus-
pensão. As dúvidas fi-
cam por conta de Rafael 
Ramos, Maycon e Júnior 
Moraes, que seguem em 
transição.

Do outro lado, o Juven-
tude de Umberto Louzer 
não vence há dez roda-
das e tem apenas 19 pon-
tos contabilizados, com 
três vitórias ao longo de 
29 jogos.

No primeiro turno, Co-
rinthians e Juventude se 
encontraram na Neo Quí-
mica Arena e quem se deu 
melhor foram os donos da 
casa, com uma vitória por 
2 a 0, com gols de Adson e 
Gustavo Mantuan. Juventude recebe o Corinthians no duelo dos opostos do Brasileirão 

redacao@emtempo.com.br | André Moreira



Manaus, Terça-feira,
4 de outubro de 2022

Após golear por 4 a 1 o 
Red Bull Bragantino, no 
último sábado (1), o Fla-
mengo já foca as atenções 
no próximo compromisso 
pelo Campeonato Brasilei-
ro: Internacional. Pensan-
do no duelo de quarta-feira 
(5), Dorival Júnior busca 
alternativas para escalar 
a equipe. Diante do time 
gaúcho, inclusive, o treina-
dor conta com retornos de 
jogadores que ficaram de 
fora na rodada anterior.

Os atletas que voltam a 
ficar à disposição de Dori-
val Júnior contra o Interna-
cional são: João Gomes, Léo 
Pereira e Matheuzinho. O 
trio ficou de fora do embate 
com o Red Bull Bragantino, 
no último sábado (1), pois 
estava cumprindo suspen-
são automática pelo tercei-

Dorival ganha reforços 
para duelo com o Inter

Técnico terá reforços ‘caseiros’ na reta final do Campeonato Brasileiro 
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ro cartão amarelo. Os dois 
primeiros nomes, inclusi-
ve, devem ser escolhidos 
para iniciar o duelo contra 
o time gaúcho.

Com o retorno desses 
atletas, Dorival Júnior terá 
quase todo o plantel rubro-
-negro disponível. A expec-
tativa é de que o treinador 
do Flamengo escale o time 
das “Copas” pela última vez, 
antes das finais da Copa do 
Brasil. Isso porque, depois 
do jogo contra o Interna-
cional, o Mengo vai até ao 
Mato Grosso para encarar 
o Cuiabá. Pensando no des-
gaste da viagem, o Fla deve 
ir com uma equipe pratica-
mente toda reserva.

Falando do confronto so-
bre o Internacional, o Fla-
mengo vai em busca da 
vitória para engatar o se-

gundo triunfo seguido na 
competição. Além disso, o 
jogo é confronto direto com 
uma equipe que figura no 
G-4 do torneio. Sem perder 
há oito jogos, o time gaú-
cho conseguiu uma boa ar-
rancada e, no momento, é 
o vice-líder, com 53 pontos. 
Já o Rubro-Negro é o quinto, 
somando 48.

Flamengo e Internacio-
nal se enfrentam nessa 
quarta-feira (5), às 21h30 
(horário de Brasília), no Ma-
racanã. A partida será váli-
da pela 30ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O duelo 
terá exibição no Premiere, 
via pay-per-view, em canal 
fechado. No entanto, o Co-
luna do Fla traz a transmis-
são mais rubro-negra da 
internet, com a voz braba 
de Rafa Penido.
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Haaland desbanca astros da Premier League
Haaland chegou ao Man-

chester City quebrando re-
cordes e já alcançou a incrí-
vel marca de 14 gols em oito 
jogos da Premier League. No 
fim de semana, o norueguês 
marcou mais um hat-trick 
pelos Citizens, dessa vez 
contra o Manchester United, 
pela oitava rodada.

Para efeito de compa-
ração, o LANCE! pegou as 
melhores temporadas de 
alguns astros que atuaram 
no futebol inglês e fez um 
recorte das oito primeiras 
rodadas da competição. 
Ninguém chega perto da 
marca do norueguês.

Rooney e Agüero são os 
que mais se aproximam 
de Haaland. Pelo Manches-
ter United, o inglês marcou 
nove gols nas oito primei-
ras rodadas do campeonato 
em 2011/2012. Enquanto o 
argentino, pelo Manchester 
City, também chegou a mes-
ma marca dos nove tentos, 
na temporada 2014/2015.

Craques como Harry 
Kane, Drogba, Henry e Alan 
Shearer nem chegaram 
perto de ter o mesmo início 
de Haaland. Na temporada 
mais artilheira de cada um 
desses pela Premier Lea-
gue, eles balançaram as 

redes seis vezes nas oito 
primeiras rodadas.

Outros astros da Premier 
League como Cristiano Ro-
naldo, Salah, Fernando Tor-
res e Van Nistelrooy tam-
bém não tiveram um início 
marcante em suas tempo-
radas artilheiras. O egícpio 
marcou quatro gols neste 
recorte das oito rodadas ini-
ciais, enquanto os demais 
marcaram três tentos.

Após a vitória sobre o 
maior rival no domingo (2), 
o Manchester City é o vice-
-líder da competição com 20 
pontos, atrás apenas do Ar-
senal, que soma 21 pontos. Craque do Manchester City marcou 14 gols em oitos jogos na Liga 
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Jonathan Ferreira

O processo de desenvolvi-
mento econômico do Ama-
zonas passa principalmente 
pela complexidade logística. 
A região é afetada por con-
dições naturais durante 
todo o ano, como a época 
das cheias dos rios e a seca, 
que costumam afetar o 
transporte logístico. Mesmo 
com essa particularidade, 
as empresas no Estado vêm 
avançando, até superando 
médias nacionais.

Os dados da Pesquisa In-
dustrial Mensal (PIM), do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), apontam 
que a indústria do Ama-
zonas terminou 2021 com 
crescimento de 6,4%, sendo 
que no Brasil o número foi de 
3,9% de avanço.

O desenvolvimento econô-
mico do Amazonas passa 
principalmente por investi-
mentos na área de infraes-
trutura, além de qualificação 
de empresários dos ramos de 
média e grandes empresas. 
Essa é a avaliação do dire-
tor comercial e sócio do Itaú 
BBA, Fábio Villa.

“Quando você vê o ‘Brasil-
zão’ como um todo, lógico 
você enxerga níveis de de-
senvolvimento diferentes, 
especialmente na questão 
logística, mas quando olha 
todos os estados do Norte, 
o Amazonas é super repre-
sentativo no PIB (Produto In-
terno Bruto). Com relação à 
vocação, no estado do Ama-
zonas você tem uma indús-
tria de transformação muito 
forte. A indústria extrativista 
é extremamente relevante, 
tem a pecuária, a produção 
florestal profissional, então 
são indústrias em transfor-
mação”, avalia.

Ao AGORA, Fábio Villa co-

menta como o Itaú Uniban-
co, o maior banco privado do 
Brasil e maior conglomerado 
financeiro do hemisfério sul, 
está hoje investindo mais no 
desenvolvimento do Amazo-
nas, por meio de ações com a 
iniciativa privada.

“O Amazonas conta com 
uma série de pautas que es-
tão em desenvolvimento, ló-
gico que se comparado um 
município com outro, na-
turalmente você vai obser-
var aqui regiões um pouco 
mais desenvolvidas. Mas, 
quando olha todo estado, 
enxerga uma população re-
presentativa, sendo o Ama-
zonas responsável hoje por 
um quarto do PIB entre os 
estados do Norte. Há um ca-
minhão de oportunidades e 
é isso que a gente vê”, expli-
ca o diretor comercial.

Ações no Amazonas
Na capital amazonense, 

o órgão privado investe 
em ações comerciais, por 
meio do Itaú BBA, o banco 
de atacado de investimen-
tos do Itaú Unibanco. Nes-
sa área, todas as corpora-
ções de médio e grande 
porte são atendidas.

“Temos toda uma gover-
nança, uma diretoria 100% 
dedicada para isso. A gen-
te faz desde o produto mais 
simples, toda a parte de 
banking [transações via in-
ternet]. Toda a parte de con-
ta-corrente, pagar, receber, 
empréstimos do dia a dia, 
transação estratégica, seja o 
empréstimo corporativo ou 
um financiamento de proje-
to. Além disso, realizamos o 
financiamento de expansão, 
assessoramos fusões e aqui-
sições entre as empresas”, 
esclarece Villa.

Com abrangência na-
cional, o Itaú BBA tem fi-

Desenvolvimento do AM passa pelo 
investimento do setor privado

Desenvolvimento econômico passa principalmente pela infraestrutura
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liais em todos os estados 
e está atuando na questão  
da regionalização.

“Os escritórios regionais 
são próprios porque a gente 
tem alguns players [insti-
tuições com influência no 
mercado financeiro] que 
trabalham conosco, uma 
espécie de franquia e sub-
contrata o agente local, ou 
seja, a gente tem os times 
locais”, argumenta.

Com essas ações regionais, 
a iniciativa privada busca 
contribuir com os negócios 
da região para que essas em-
presas cresçam e invistam 
cada vez mais no desenvol-
vimento econômico e logísti-
co do Amazonas.

“Creio que podemos con-
tribuir com todo esse desen-
volvimento. Nosso principal 
modelo de negócios na re-
gião é na área logística, que 
também é o principal modelo 
de oportunidades que a gen-
te tem no Estado. Porque se 
você desenvolve a logística 
de uma maneira sustentável, 
alavanca os demais setores e 
contribui com o desenvolvi-
mento de todos os outros ne-
gócios presentes na região”, 
pontua Fábio.

Oportunidades
Os desafios de infraestru-

tura do Amazonas são apon-
tados como os principais 

obstáculos para o desenvol-
vimento. Mas, Villa explica 
que enxerga que o estado 
está avançando e esse é um 
momento de oportunidades.

“Quando você olha, por 
exemplo, a questão do desen-
volvimento no Amazonas na 
área de saneamento básico 
ou saúde, também observa a 
população de maneira geral, 
você entende que a região 
está passando por etapas de 
avanços. Por isso, é o melhor 
momento para nós do banco 
nos posicionarmos no esta-
do, deixo claro que nossa pro-
posta de valor é ajudar. Bus-
caremos contribuir para um 
nível de crescimento muito 
maior, favorecer esse período 
de oportunidade de desenvol-
vimento”, afirma.

As ações da iniciativa pri-
vada devem ser mais recor-
rentes e mais presentes para 
o crescimento dos negócios 
no Amazonas.

“Não estamos no Amazo-
nas de passagem, viemos 
para ficar. Podemos agregar 
toda experiência que a gente 
teve em outros estados como 
o crescimento de São Paulo, 
por exemplo, onde tivemos 
protagonismo nos leilões, 
assessorando todas as con-
cessões de rodovias, portos e 
aeroportos. Enfim, contribu-
ímos com toda essa agenda 
de infraestrutura, onde foi 

necessário assessorar o se-
tor privado para a realização 
de investimentos no setor 
público. Na capital paulista 
estamos fazendo esse traba-
lho há décadas e agora en-
xergamos que chegou a hora 
de fazer o mesmo em outros 
estados”, disse o diretor co-
mercial do Itaú BBA.

“Estamos levando para 
o Amazonas uma agenda 
mais desenvolvimentista e 
queremos agregar com todo 
nosso conhecimento adqui-
ridos após anos de trabalho 
e ainda nossa experiência 
para o crescimento do Ama-
zonas”, acrescenta.

Empresários
Fábio comenta que o objeti-

vo principal do Itaú BBA é ser 
um parceiro de negócio dos 
clientes para ajudá-los no 
seu desenvolvimento, conec-
tando-os com o futuro.

“O nosso objetivo não é tão 
somente fazer um negócio 
financeiro com as empre-
sas. Não vou só abrir a con-
ta, fazer um empréstimo, 
fazer o banking tradicional, 
queremos ser um agente de 
desenvolvimento para essas 
médias e grandes empresas 
em todas as geografias aqui 
do Brasil”, pontua.

A instituição financeira já 
está presente no Amazonas 
há anos. Porém, Villa explica 
que as ações serão mais pró-
ximas, com eventos, reuni-
ões e trocas de experiências.

“Já estamos presentes nos 
estados do Norte, especial-
mente no Amazonas há 
muitos anos, mas de uma 
maneira talvez mais de em-
presa para empresa. A nossa 
proposta atual é ser mais que 
um parceiro financeiro, mas, 
sim, uma instituição que 
auxilia no desenvolvimento  
de empresas.”

Divulgação
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A coleta das informações 
do Censo Demográfico 2022 
tem atraso e só deve ser con-
cluída no início de dezembro, 
indicou na segunda-feira (3), 
o IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

As entrevistas começaram 
em 1º de agosto. O órgão pla-
nejava o término para outu-
bro, mas vem enfrentando 
dificuldades para preencher 
o quadro de recenseadores, 
que são os responsáveis pela 
aplicação dos questionários.

O problema forçou a revi-
são no prazo estimado para 
a conclusão dos trabalhos, 
segundo o IBGE. O institu-
to afirmou que conta com 
95,4 mil recenseadores em 
ação no país, o equivalente 
a apenas 52,2% do total de 
postos disponíveis.

O número de contratados 
já ultrapassou 140 mil, mas 
uma parcela deles não está 
em campo devido a diferen-
tes razões, como desistências 
ou não renovação dos víncu-
los por parte do instituto.

Coleta do Censo atrasa e deve 
terminar em dezembro

Rússia fará consultas antes de delimitar regiões 

Divulgação

Censo teve atraso e só deve ser concluído no início de dezembro

Três dias depois de 
anunciar a anexação de 
quatro regiões da Ucrâ-
nia, o Kremlin infor-
mou, na segunda-feira 
(3), que precisará fazer 
consultas para definir 
as fronteiras de dois  
dos territórios.

“Continuaremos a 
consultar as pesso-
as que vivem nes-
sas áreas”, afirmou o 
porta-voz do Kremlin, 
Dmitry Peskov, a repór-

teres, referindo-se às 
regiões sul de Kherson  
e Zaporizhzhia.

Ele disse que não po-
deria especificar o for-
mato da consulta.

A incapacidade da Rús-
sia de dizer se está rei-
vindicando todas as regi-
ões ocupadas, ou apenas 
as partes controladas 
por suas forças, destaca 
a natureza apressada e 
confusa das anexações, 
as quais a Ucrânia e o 

Ocidente denunciaram 
como apropriação ilegal 
de terras.

A Ucrânia tem obtido 
ganhos significativos 
desde a cerimônia de 
anexação do Kremlin 
na sexta-feira (30) -, in-
cluindo na segunda-fei-
ra a região de Kherson, 
onde autoridade instala-
da pela Rússia disse que 
as forças ucranianas fi-
zeram avanços e que a 
situação está tensa.
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“O maior desafio do Censo 
2022 é captar interessados 
para as vagas de recenseado-
res”, disse Bruno Malheiros, 
coordenador de recursos hu-
manos do IBGE.

Com base nas experiências 
históricas, o instituto argu-
menta que não é necessário 
preencher todos os postos, 
embora o ideal seja elevar o 
patamar atual (52,2%).

Até domingo (2), o Cen-
so contou 104,4 milhões de 
pessoas no Brasil. O número 
corresponde a pouco menos 
da metade da população que 
o IBGE planeja encontrar no 
país –cerca de 215 milhões.

“A operação está atrasada. 
A gente imaginava fechar o 
Censo em outubro”, afirmou 
Cimar Azeredo, diretor de 
pesquisas do IBGE.

“O que explica o atraso 
é a dificuldade para con-
tratar recenseadores. O 
mercado de trabalho está 
aquecido”, completou.

Segundo o diretor, o insti-
tuto segue com o compro-

misso de entregar os pri-
meiros resultados do Censo 
até o final deste ano.

O estado com o maior 
déficit de recenseadores é 
Mato Grosso, com 36,8% dos 
postos de trabalho ocupa-
dos. São Paulo, Mato Gros-
so do Sul, Santa Catarina e 
Rio Grande do Sul também 
apresentam dificuldades.

O desemprego mais baixo 
nessas regiões é associado 
pelo IBGE às restrições de 
mão de obra. Sergipe, por 

outro lado, está com 68,8% 
das vagas preenchidas, diz 
o instituto

“São Paulo com certeza é 
um estado que vai demorar 
mais tempo [na coleta]. Mato 
Grosso, também. O Nordes-
te deve terminar até final de 
outubro, início de novembro”, 
apontou Azeredo.

Da população já contada 
(104,4 milhões), 42% estava 
na região Sudeste, 27% no 
Nordeste, 14,3% no Sul, 8,9% 
no Norte e 7,8% no Centro-

-Oeste. Até o momento, a par-
cela de mulheres era de 52%, 
e a dos homens, de 48%.

“Esse total de pessoas en-
trevistadas corresponde a 
49% da população estima-
da do país”, afirmou Lucia-
no Duarte, gerente técnico 
do Censo.

IBGE promete incentivos
A coleta deste ano caminha 

em velocidade mais baixa 
do que a verificada em 2010, 
quando ocorreu o Censo mais 
recente. Em igual período da-
quele ano, a pesquisa já ha-
via contado mais de 80% da 
população estimada no país, 
contra os 49% do levanta-
mento atual.

“Estamos pensando em no-
vas estratégias e alternativas 
de recrutamento, a fim de ala-
vancar e melhorar a produti-
vidade nos estados com me-
nor percentual de população 
recenseada”, disse Duarte.

Nas redes sociais, o institu-
to é alvo de queixas de recen-
seadores desde o início das 
entrevistas. A categoria, con-
tratada de maneira tempo-
rária, reclama da demora na 
liberação de pagamentos e de 
valores abaixo dos esperados.

Rússia anunciou a anexação de quatro regiões da Ucrânia

DivulgaçãoDivulgação
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Em um país com baixos 
índices de leitura de jovens 
brasileiros, a população de jo-
vens entre 18 e 29 anos luta 
contra as estatísticas no for-
talecimento da cultura literá-
ria no Brasil.

Apaixonada por leitura 
desde a alfabetização, a es-
critora Sônia Maria Elias, de 
24 anos, decidiu transformar 
a sua maior paixão em algo 
que sempre sonhou: escrever 
as próprias histórias. Natural 
de Manaus, Sônia publicou o 
primeiro livro físico voltado 
para o terror/horror, intitu-
lado “Testemunho Notur-
no”. Escritora há oito anos e 
admiradora do terror desde 
criança, a paixão teve início 
por meio das produções cine-
matográficas do gênero.

A obra, lançada em março 
deste ano pela editora e pres-
tadora de serviços GP Edi-
torial, é uma coletânea com 
uma série de 12 contos de ter-
ror, horror, suspense indepen-
dentes e ambientados em ce-
nários impressionantes que 
pretendem levar o leitor a se 
apaixonar pelo gênero literá-
rio. Ao longo dos 12 contos, os 
leitores viajam pelas histórias 
de um jornaleiro, uma escrito-
ra amadora, um fazendeiro e 
de outros personagens.

Apesar de serem contos 
independentes, há alguns 
detalhes que interligam as 
histórias. Os títulos “O dia de-
pois de amanhã”, “A grande 
inspiração de Agnes!”, “Obli-
tero”, “Terra Indulta”, “Marca 
Oculta”, “Pode me ouvir?”, 
“Irreflexo”, “Vozes”, “Súcubos”, 
“O jornaleiro”, “O Lar de Z.” e 
“Os quíntuplos” sempre en-
tregam ao leitor o conheci-
do plot twist, que é um final 
surpreendente.

Todos os contos estão dis-
poníveis gratuitamente no 
aplicativo de leitura Wattpad, 

Escritora transforma paixão 
por leitura em profissão

por meio da conta @sonnia-
elias. No entanto, dos 12 con-
tos, “O Lar de Z.” e “Os quíntu-
plos” são extras e exclusivos 
do livro físico.

“Tudo começou com filmes 
de terror, quando eu já tinha 
uns 11 ou 12 anos. Nunca fui 
de gostar de filmes calmos, 
amava mesmo aqueles que 
tinham uma reviravolta no 
final. Todos os contos foram 
escritos com a intenção de 
que o final surpreenda, uma 
vez que eu conduzo os leito-
res por um caminho e entre-
go um final diferente, no en-
tanto, deixo pistas pelo texto 
inteiro que levam o leitor ao 
que eu quero”, disse.

Buscando fugir do gené-
rico, a autora leva o leitor a 
navegar pelas suposições do 
sobrenatural, além do sim-
ples “se assustar com fan-
tasmas” ou com o sangue 
exacerbado. Inicialmente, a 
escritora pontua que pensou 
em lançar um romance, mas, 
por influência da antologia 
de contos “Noite na Taverna”, 
do autor ultrarromântico Ál-
vares de Azevedo, decidiu 
que seriam contos.

“Antes a minha escrita era 
mais puxada para o gore, um 
tipo de terror mais sanguiná-
rio, por causa dos filmes de 
terror que eu assistia. Com a 
fase adulta chegando, senti 
necessidade de desabafar de 
alguma forma sobre senti-
mentos que tinha/tenho di-
ficuldade de expressar, sobre 
mudanças repentinas e nor-
mais da vida e sobre ciclos 
que se encerram. Minhas es-
critas são, basicamente, algo 
que sinto, ou por algo ou por 
alguém, alguma coisa que vi 
na rotina diária, transformo 
em ficção e, claro, coloco em 
um cenário macabro e sobre-
natural”, contou.

Com a ajuda do amigo, Ga-

à leitura esteve presente 
em todos os lugares da vida 
desde muito cedo. De acordo 
com a escritora, tanto a famí-
lia quanto as escolas faziam 
questão de incentivá-la no 
caminho da leitura.

“Eu gostava muito de ouvir 
histórias. Uma das minhas 
primeiras experiências foi 
com letra de música. Minha 
mãe cantava para mim, e 
eu sempre prestava aten-
ção na história que aquela 
canção estava contando. 
Logo depois que aprendi a 
ler descobri que dava para 
fazer minhas próprias 
histórias”, destacou.

Um dos gêneros mais po-
pulares da literatura, o ter-
ror é conhecido por ser pal-
co de renomados escritores 
do gênero e são neles que 
a escritora Sônia Elias bus-
ca inspiração para escrever 
os contos.

“Gostava de sentir aquele 
medo que, no final das con-
tas, eu sabia que era tudo 
ficção e não poderia sair 
da televisão. Ao cres-
cer, comecei lendo 
saga adolescentes, 
como ‘Os imortais’, 
da Alyson Noel, 
mais voltado para 
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o romântico, mas acredito 
que foi um degrau importan-
te até que eu chegasse ao ter-
ror/horror do Stephen King, 
Edgar Allan Poe, Agatha 
Christie e também Harlan 
Coben”, explicou.

Próximos projetos
Após ter se dedicado in-

teiramente à antologia “Tes-
temunho Noturno”, Sônia 
pretende encerrar as divul-
gações da coletânea no final 
desse ano ou na metade do 
próximo e já tem planos para 
a próxima publicação, inti-
tulada de “Mantenha a luz 
acesa”, um romance de ter-
ror sobrenatural dividido em 
dois livros.

“Pegarei todos os persona-
gens que aparecem nos con-
tos de ‘Testemunho Noturno’ 
e trarei para esse romance, 
com as mesmas característi-
cas físicas, nomes, mas com 
vidas e situações diferentes. 

Se tudo der certo, em 
2023 ‘Mantenha a 

luz acesa’ nasce.

briel Pires, fundador da GP 
Editorial, conseguiu lançar 
os livros físicos da coletâ-
nea “Testemunho Noturno”. 
Além disso, ressalta que “cor-
re atrás” das divulgações, 
parcerias, arca com custos 
das capas e revisões e, por 
isso, se considera como uma 
escritora independente.

De início, Sônia relata que 
teve um pouco de receio em 
publicar a coletânea, visto 
que era um projeto futuro e 
pretendia dar início à carrei-
ra lançando contos ambien-
tados em Manaus. A ideia 
surgiu enquanto a escritora 
estava morando em Boa Vis-
ta e dois anos depois voltou 
para a capital amazonense, 
no entanto veio a pandemia 
da Covid-19 e não podia sair 
para verificar os detalhes dos 
lugares escolhidos para faze-
rem parte dos contos e pre-
feriu criar os ambientes para 
citar nos contos.

“Decidi criar contos que 
não pedissem minuciosida-
de de lugares que existem, 
de fato, para não errar com 
a verossimilhança. Mesmo 
depois de prontos, hesitei um 
pouco sobre se agradariam 
ou não, mas o medo de ser 
infectada pelo vírus falou 
mais alto e então decidi to-
mar todas as providências 
para que fossem logo pu-
blicados. Agora que 
estou escrevendo 
contos que são 
ambientados em 
Manaus, com toda a 
riqueza de detalhes, 
mas ainda não foram 
publicados, ainda es-
tão em processo de 
escrita”, relatou.

Incentivo
Sônia não poupou 

palavras ao descre-
ver que o incentivo 
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Sônia Maria é escritora há oito 
anos e admiradora do terror 
desde criança
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Libra

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

Você vai ser o centro das 
atenções e não tem nenhum 
problema em convencer as pes-
soas a trabalhar com você em 
seus projetos. Evite discussões 
acaloradas que gastam suas 
energias - você não vai se arre-
pender! Otimismo, sensação de 
liberdade. Tome um tempo para 
pensar antes de julgar. Você é 
muito rápido ao fazê-lo.

Seu humor varíavel e instável 
é um reflexo de sua hesitação in-
terior. Você está mostrando mais 
sentido em quanta energia você 
gasta hoje e um maior equilíbrio 
é evidente. Calor e humor farão 
parte deste dia. Um ambiente 
agradável e amigável vai lhe 
fazer muito bem. Você terá que 
abandonar a sua perspectiva sé-
ria e se concentrar em sua vida.

Você não terá nenhum pro-
blema para fazer as pessoas 
verem o seu ponto de vista. Não 
leve as coisas muito longe, seja 
diplomático. Tenha cuidado 
com sua pressão arterial, você 
está estressado e nem percebe. 
Aproveite o tempo para sair de 
qualquer batalha que está ten-
do. O peso de suas preocupações 
está desaparecendo.

Você está mais calmo e mais 
confiante e esta paz interior lhe 
trará respostas para algumas 
questões importantes. Tudo rela-
cionado ao ar irá aumentar a sua 
energia, você precisa movimen-
tar seu corpo e fazer com que 
suas articulações fiquem mais 
flexíveis. Você vai surpreender as 
pessoas que o rodeiam com seus 
poderes de persuasão. 

As conversas que você terá 
hoje serão muito agradáveis. 
Você vai desfrutar de cuidar dos 
outros e será recompensado por 
isso. Não se jogue de cabeça em 
todas as tarefas gigantescas 
- controle seus impulsos! Algu-
mas oportunidades incomuns 
vão se apresentar para você e 
isso poderia ajudá-lo a se con-
centrar no que importa.

Você vai aprender mais so-
bre uma pessoa próxima. Seja 
discreto! Você sente um desejo 
irresistível de saborear os praze-
res da vida, mas luta contra isso 
porque é incapaz de relaxar. Hoje 
é o dia perfeito para fazer uma 
pequena viagem. Na verdade, vai 
ser absolutamente necessário fa-
zer isso hoje! A profundidade de 
seus ideais parece infinita.

Você vai ter que olhar dentro 
de si e ser flexível para lidar com 
suas esperanças e concretizá-
-las. O cansaço que você está 
sentindo é resultado da falta de 
exercício. Você tem sido sedentá-
rio e não faz exercício físico sufi-
ciente há muito tempo. Você vai 
ser mais natural do que o normal 
e as pessoas vão confiar mais 
em você. Mostre gratidão.

Você vai estar no processo de 
plantar as sementes para colher 
uma vida melhor. Siga a sua li-
nha de raciocínio. É hora de des-
cansar e permitir que seu corpo 
se recupere, relaxando o máxi-
mo possível. Uma preocupação, 
administrativa ou judicial, que 
você deixou pendente por muito 
tempo volta à superfície. A calma 
em torno de você.

Este dia vai deixar você tonto! 
Não trabalhe tanto em pequenas 
coisas. A Terra está recarregan-
do você com energia positiva. 
Faça uma pausa em sua rotina 
diária para evitar ficar estressa-
do. O seu conhecimento vai ser 
um poderoso agente de sorte. 
Ouça com atenção as propostas 
que lhe serão feitas. O espírito de 
conquista penetra tudo.

Você vai descobrir algumas 
informações picantes sobre as 
pessoas ao seu redor. Seja dis-
creto para evitar disputas futu-
ras. Você está em melhor forma 
e está pronto para satisfazer os 
seus desejos, mas está com me-
nos energia para ações mais su-
tis. Vá mais devagar. Você sente 
uma maior necessidade de coo-
perar com as pessoas.

Você não será capaz de evitar 
fazer perguntas - seja flexível e 
você pode começar a trabalhar 
para que seus planos se concre-
tizem. Você se sente cansado 
porque não está se movendo o 
suficiente, você ficou preso den-
tro de casa por muito tempo. Sua 
hipersensibilidade pode criar fa-
íscas hoje. Você precisa de um 
pouco de paz e de tranquilidade.

Finalmente você vai ser ca-
paz de resolver os seus assuntos 
administrativos. Continue com 
os esforços feitos mês passado. 
A real necessidade de ação vai 
fazer você tomar algumas de-
cisões instantâneas, mas seja 
objetivo quando fizer isso. Se 
você estava esperando um caso 
passional, você vai realizar o seu 
desejo.

Áries 

Gêmeos

Leão

Sagitário

Aquário Peixes

Capricórnio

Escorpião

Virgem

Câncer

Touro 
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Ser famoso não garante 

voto. Pelo menos é isso o 
que demonstrou a eleição 
de 2022, realizada no do-
mingo (2), na qual boa parte 
das celebridades que pleite-
aram algum cargo público 
acabou não recebendo o nú-
mero de votos suficientes 
para se eleger.

Foram poucos os que con-
seguiram transformar a 
base de fãs em eleitores, caso 
de Romário (PL), senador ree-
leito pelo Rio de Janeiro com 
mais de 2,3 milhões de votos. 
O ex-jogador de futebol pode-
rá eventualmente se encon-
trar em Brasília com outro 
ex-atleta, Maurício Souza, 
que fez fama na seleção bra-
sileira de vôlei. Ele foi eleito 
deputado federal por Minas 
Gerais, também pelo PL.

Mario Frias, ex-galã de no-
velas na Globo e protagonis-
ta de “Malhação” entre 1999 e 
2001, é outro que conseguiu 
se eleger para a Câmara dos 
Deputados. Ele vai ficar com 
uma das 17 vagas que o PL 
conseguiu por São Paulo, as-
sim como Tiririca, que teve 
pouco mais de 71 mil votos 

Poucos famosos conseguiram 
se eleger na eleição de 2022

Reprodução

Boa parte das celebridades não receberam o número de votos suficientes

14 TV e Novelas 

Receitas

Frango com quiabo mineiro

(bem longe dos 1,3 milhão de 
2010, quando foi o deputado 
mais votado).

Nas assembleias legislati-
vas, também houve poucos 
famosos de repercussão na-
cional eleitos. No Rio de Janei-
ro, o destaque fica por conta 
do ator Thiago Gagliasso 
(PL), que se elegeu deputado 
estadual. Isso mesmo sem 
contar com o voto do irmão 
Bruno Gagliasso, já que os 
dois divergem publicamente 
quando o assunto é política.

Em São Paulo, a cantora e 
compositora Leci Brandão 
recebeu mais de 90 mil vo-
tos e ficará com uma das 11 

vagas da Federação Brasil da 
Esperança, que reúne o PT, o 
PV e o PC do B. Este último 
é o partido da deputada esta-
dual, reeleita pela quarta vez.

Já os não eleitos são bem 
mais numerosos. Conhecida 
pelos amantes do esporte, 
Leila do Vôlei (PDT-DF) ficou 
em 5º lugar na disputa pelo 
governo do Distrito Federal. 
Ela terminou com apenas 
4,81% dos votos, mas deve 
voltar ao cargo de senadora, 
do qual havia se licenciado 
para disputar as eleições.

Também ficaram sem 
vaga na Câmara dos De-
putados nomes conhe-

cidos do público como o 
do ator Felipe Folgosi (PL-
-SP), o da personalidade 
da mídia Renata Banhara 
(Republicanos-SP) e o do 
lutador Wanderlei Silva 
(PP-PR). Astros do mundo 
pornô, como Kid Benga-
la (União Brasil-SP) e Eli-
sa Sanches (Patriota-RJ), 
também não ganharam 
vagas em Brasília.

A experiência dos pare-
dões do Big Brother Brasil 
(Globo) também não foi sufi-
ciente para garantir apoio po-
pular para três ex-BBBs que 
tentavam se inserir na polí-
tica. Não se elegeram Adril-
les Jorge (PTB-SP), Ariadna 
Arantes (PSB-SP) ou Marcos 
Harter (Podemos-MT). Este 
último teve pouco mais de 
1.000 votos, bem menos do 
que conseguia angariar no 
reality show.

Mesmo sem se eleger 
neste domingo, algumas 
celebridades podem acabar 
ganhando um cargo mais 
adiante. Isso porque muitas 
ficaram como suplentes dos 
eleitos em seus estados. Foi o 
caso da atriz Lucélia Santos 

(PSB-RJ), o da influenciadora 
digital Antonia Fontenelle 
(Republicanos-RJ) e o do pas-
tor Márcio Poncio (Pros-RJ).

Pelo Rio de Janeiro, tam-
bém ficaram nessa situação 
o ex-jogador Bebeto (PSD), 
o treinador Joel Santana 
(Pros), a ex-paquita Andrea 
Sorvetão (Republicanos), a 
ex-modelo Marinara Costa 
(PL), bem como a cantora e 
empresária Verônica Costa 
(PL), conhecida como Mãe 
Loira do Funk. Já no Distrito 
Federal, a ex-loira do Tchan 
Silmara Miranda (Republi-
canos) poderá ser chamada 
para uma vaga que venha a 
ficar desocupada no futuro.

Na Assembleia Legislati-
va de São Paulo, Alexandre 
Frota (PSDB) não conseguiu 
se eleger deputado estadual, 
bem como o ator e humo-
rista Carlinhos Aguiar (PL), 
conhecido pelos programas 
do SBT. No Rio de Janeiro, os 
atores André Gonçalves (PV) 
e Mario Gomes (Republica-
nos) também ficaram ape-
nas como suplentes, assim 
como a influenciadora digi-
tal Sarah Poncio (Pros).

ingredienTes 
1 kg de quiabo; 1 frango in-

teiro, cortado em pedaços; 5 
dentes de alho amassados; 
1 cebola grande bem picada; 
1 xícara (chá) de óleo; 1 co-
lher (sobremesa) de colorau; 
pimenta a gosto; sal a gosto; 
e cheiro-verde a gosto

Modo de preparo
Tempere o frango com o 

alho amassado, sal, pimenta 
e colorau. Se desejar, acres-
cente uma colher (sopa) de 
vinagre. Deixe marinar na 
geladeira por aproximada-
mente 30 minutos. 

Preparando o quiabo: Lave 
o quiabo e seque com um 
pano, deixando-o bem se-
quinho. Pique em rodelinhas 
finas. Em uma panela, aque-
ça uma xícara de óleo. Acres-

cente o quiabo picado e deixe 
refogar até que não tenha 
mais nenhuma baba. Tenha 
paciência, a baba sai! Este 
processo leva cerca de 20 mi-
nutos. Mexa de vez em quan-
do, com cuidado para o quia-
bo não desmanchar. Quando 
estiver sem baba, desligue o 
fogo, espere amornar e coe, 
para retirar o óleo. Reserve 
somente o quiabo.

Preparando o frango: Em 
uma panela, aqueça duas co-
lheres (sopa) de óleo e doure 
muito bem a cebola, como se 
estivesse queimando. Junte o 
frango e deixe-o fritar. Corri-
ja o sal, se necessário, e dei-
xe cozinhar em fogo médio, 
com a panela semi-tampada 
por mais ou menos 20 minu-
tos, ou até que o frango esteja 
bem macio.
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Após viralizar apagando uma lousa escolar com uma dança sensual, Nei-
va Mara ganhou a alcunha de “professora sexy” e, assim, conquistou mi-
lhões de seguidores no Instagram, onde aparece seminua quase todos 
os dias. Na verdade, ela não é professora, e sim do ramo fitness. Com cur-
vas exuberantes, a modelo leva uma vida de influencer nas redes sociais 
e criou um Onlyfans, onde os seguidores podem vê-la totalmente nua.



 

Manaus, Terça-feira,
4 de outubro de 2022

Maiara Ribeiro

A preparação para a Su-
perliga Nacional de Vôlei 
Masculino C começou e 
os primeiros reforços para 
o Manaus Vôlei também 
já foram apresentados, a 
equipe representará Ma-
naus na competição. A ca-
pital amazonense é uma 
das cidades-sede do evento 
e o prefeito David Almeida 
falou sobre a importância 
do esporte e a sua influ-
ência, nesta segunda-feira 
(3), em evento realizado no 
Novotel, no bairro Distrito 
Industrial, Zona Sul.

O acolhimento da Super-
liga C e a montagem de um 
elenco com grandes nomes 
do voleibol evidenciam o 
ambicioso planejamento 
da prefeitura em colocar 
Manaus no cenário nacio-
nal da modalidade, rece-
bendo e competindo em 
grandes jogos. David Al-
meida diz que quer tornar 
Manaus uma referência no 
esporte de qualidade.

“A mesma qualidade de 
vida que eu tenho, eu que-

ro que a população tenha 
com o apoio da prefeitura. 
A Prefeitura de Manaus 
gasta 1,3 bilhão em saúde 
e no esporte estou dando 
essa prioridade ao esporte 
de qualidade. Não é só um 
vôlei, um futebol ou jiu-jit-
su”, afirma Almeida.

Da equipe, cinco atletas 
chegaram em solo ma-
nauara no último sábado 
(1º): os ponteiros Juarez Leal 

e estar de volta aqui, ainda 
mais nesse projeto, eu fico 
bem feliz. Muitos me per-
guntaram das expectativas 
e eu digo que, considero o 
voleibol com um dos espor-
tes mais competitivos e a 
gente tem apenas um mês 
para se preparar e se entro-
sar. Não vai ser fácil, mas 
conto com o apoio de toda 
a cidade”, relatou o capitão 
da equipe do Manaus Vôlei.

Além do vôlei, outros es-
portes também serão con-
templados, de acordo com 
David Almeida. “Outros es-
portes, sim. Inclusive, nós 
temos o Manaus Adventu-
re, um dos maiores eventos 
de aventura com a marato-
na aquática. Como aqui nós 
a questão dos nossos rios, 
nós queremos transformar 
Manaus como a meca dos 
esportes aquáticos. E no 
mês de novembro nós tere-
mos esse evento de turismo 
esportivo de pesca, futebol, 
jiu-jitsu e outras modalida-
des que nós iremos partici-
par contemplando toda a ci-
dade de Manaus ”, confirma 
o prefeito.

Equipe do Manaus Vôlei inicia 
preparação para a Superliga 

Maiara Ribeiro
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FALE CONOSCO

Planejamento da prefeitura é colocar Manaus no cenário nacional 

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Concurso nº 5703 - 01/10/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 00420 R$ 500.000,00
2º 87133 R$ 27.000,00
3º   21293 R$ 24.000,00
4º 21801 R$ 19.000,00
5º 69104 R$ 18.329,00

Concurso n. 2425 - 01/10/2022

01 10 11 28 33 45

22 27 36 37 40 42

02 03 04Concurso n. 2629 - 03/10/2022

02 04 05 15 20

23 25 31 41 43

54 55 60 76 77

78 80 82 84 87

Lotomania 2373 - 03/10/2022

Concurso n. 2525 - 01/10/2022

04 13 21 26 47 51

06                    12             34                41          47               48                  73

Concurso n. 5965 - 03/10/2022

Concurso n. 1842 - 01/10/2022

03 20 34 53 60

05 06 07         09       10          12           13             14         19          21      22         25

e Emanuel Filho; o oposto 
Felipe Mariano; o levan-
tador Ítalo Nascimento; e 
o multicampeão ponteiro 
Thiago Alves, medalhis-
ta olímpico e tricampeão 
mundial com a Seleção 
Brasileira. Amarildo Figuei-
redo, prata da casa, será o 
comandante da equipe fora 
das quatro linhas. 

Valendo vaga à Superli-
ga B de 2023 ao campeão, 

a Superliga C reúne, entre 
os dias 4 e 11 de novembro, 
dez equipes das regiões 
Norte e Nordeste do país. 
Mais reforços chegarão a 
Manaus nos próximos dias 
para intensificar a prepara-
ção, que será realizada na 
quadra da minivila olím-
pica do Coroado, núcleo do 
programa “Manaus Espor-
tiva”, que também apoiará 
a competição.

O capitão da equipe, 
Thiago Alves, também se 
pronunciou e enfatizou 
quanto o vôlei é importante 
para ele e para as crianças 
e juventude. O atleta lem-
brou que esteve na capital 
amazonense há 15 anos e 
se diz feliz por retornar à 
cidade para representá-la 
em uma competição. Thia-
go também afirmou que a 
região Norte tem que apa-
recer nos índices de reco-
nhecimento do esporte.

“Eu fico muito contente 
por ter sido convidado pelo 
prefeito para esse projeto. 
Eu vim há 15 anos aqui com 
a seleção brasileira para 
disputar a Copa América 


